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從亞洲盃歷史來看，國足首次被分在B
組是在1984年；而在這次起，國足在

亞洲盃上凡是分在B組都獲得了小組出線
權，並至少打進四強。1984年，分在B組的
國足闖進決賽，0：2不敵沙特阿拉伯獲得亞
軍。1988年，國足又分在B組，不僅小組出
線，還最終獲得了第4名。1992年，國足分
在B組，最終獲得季軍。2000年，國足也分
在B組，最終獲得第4名。
從歷史情況來看，似乎預示着國足在本屆
亞洲盃上將打入四強；國足在B組兩連勝、
提前一輪晉級淘汰賽，也為延續這個歷史紀
錄創造了條件。接着於八強賽中，國足或遭
遇韓國隊和東道主澳洲其中的一隊。
亞洲盃殺入八強，令人失望了太久的國足
終於有了「鹹魚要翻身」的跡象，先是
2015年初的幾場熱身賽精神面貌煥然一
新，接下來亞洲盃小組賽前兩場比賽的表
現，更是讓球迷看到了國足反彈的希望。

要有信心保持勢頭
而身為國足隊長的鄭智亦提醒隊友們誓要

繼續拚，「我不是給大家潑冷水，我們要喊
信心，也要認清楚球隊的實力。每場比賽，
我們都是抱着拚對手的心態去打，不管打澳
洲還是打韓國，我們的能力在他們下面，我
們要做好準備。當然足球場很多事情都可能
發生，誰都沒想到我們會連續贏球，我們要
有信心，希望保持這個勢頭。」
鄭智續說：「比賽還沒打完，我還不能說

圓滿，這確實是我最後一屆亞洲盃，我希望
和球隊一起走得更遠，現在我們進了八強，
比賽還要一場一場打，我們現在只是完成了
出征前小組出線的目標，我希望我們可以越
走越遠。」 ■香港文匯報記者梁啟剛

國足亞洲盃提前出線八強國足亞洲盃提前出線八強；；在八強中在八強中，，或遭遇韓國隊和東或遭遇韓國隊和東

道主澳洲其中的一隊道主澳洲其中的一隊。。縱觀國足參加亞洲盃史上縱觀國足參加亞洲盃史上，，凡是被分凡是被分

在在BB組必定踢入四強組必定踢入四強，，且看今次且看今次，，國足會否延續這個紀錄國足會否延續這個紀錄；；

而身為隊長的鄭智亦告誡國足而身為隊長的鄭智亦告誡國足：「：「不管不管((八強八強))面對韓國還是面對韓國還是

澳洲澳洲，，我們會努力拚對手我們會努力拚對手。」。」 據亞足協官方統計，前日國足對
烏茲別克一戰是本屆亞洲盃首場超
過60分鐘有效比賽時間的比賽，有
效時間62分鐘42秒。在賽後新聞發
佈會上，國足主帥佩蘭還領取了一
個代表有效時間60分鐘的獎盃。
60分鐘的有效比賽時間，指除去
球員受傷、假摔等死球情況的剩餘
比賽時間，即比賽雙方控球時間的
總和。去年，國際足協公佈了一系

列的數據。其中，歐洲足壇的比賽
有效時間最高，很多都超過了60分
鐘。所以，這也就成為了衡量一場
比賽是否足夠激烈的重要數據。

中烏之戰比肩「歐洲級」
從這個數據可見，國足與烏茲別

克踢了一場高節奏、強對抗的比
賽，最為關鍵的是國足在2：1反超
後將近半小時的時間內，國足從來

沒有採用拖延
時間的戰略，
這也成為了本
場比賽有效時
間目前亞洲盃
第一的重要原
因。數據亦證
明，中烏之戰
可比肩「歐洲
級」，國足的
勝利可謂含金
量十足！
■記者梁啟剛

數據證數據證國足國足勝利含金量足勝利含金量足

新華社布宜諾斯艾利斯14日
電 2015達喀爾拉力賽14日進
入第十賽段，汽車組衛冕冠軍羅
馬遺憾退賽，阿提亞繼續擴大在
總成績榜上的領先優勢，而中國車
手周勇則繼續穩定發揮，位列總成
績第13位。
汽車組和卡車組第十賽段全程賽

859公里，這一賽段的特殊賽段平均

海拔超過3600米，對於
那些有高原反應的車手
來說又是一大考驗。
羅馬在今年的比賽中

運氣不佳，在第十賽段
中他又發生了嚴重事
故，不得不選擇退賽，
好在本人並未受傷。相
比之下，同樣駕駛MINI
賽車的阿提亞在今年就

勢如破竹，這位曾經參加奧運會射擊比賽的
卡塔爾車手在第十賽段以3小時49分59秒
的成績贏得個人在本屆賽事的第四個賽段冠
軍，這樣阿提亞就進一步擴大了總成績的領
先優勢。
中國車手方面，2015完美中國．美年大

健康．勇之隊的周勇獲得賽段第25，在總
成績榜上位列第13。另一名中國車手劉昆
排名賽段第38，總排名列第55。

達喀爾達喀爾拉力賽拉力賽
周勇周勇總成績排總成績排1313

香港文匯報訊（記者何花東莞報道）14日晚，CBA常規賽第
32輪廣東主場對同曦的比賽開打。朱芳雨以34分及9個籃板幫
助廣東隊以125：112輕取對手，豪取21連勝。對手同曦隊主帥
徐強稱廣東是CBA最強隊，和廣東隊比賽學到很多東西。
本場比賽兩隊上半場表現都非常好，廣東隊的內線進攻和外

線進攻配合得十分默契，易建聯和朱芳雨兩名廣東悍將的表現
更加搶眼。易建聯在內線隊籃板保護依舊強大，朱芳雨外圍投
籃狀態穩定，三分球6投3中，上半場貢獻18分。同曦隊大外援
麥克唐納能力奇強，用小勾手接連命中，接連在內線得分。在第
一節後半段，廣東隊憑借突發的快攻拉開比分，下半場面對比分的
優勢略顯鬆懈，接連出現了失誤。但同曦全隊實力與廣東相差懸
殊，上半場的比分差距過大導致比賽失去懸念。所以125：112的比
分仍然反映了兩隊的真實情況。

同曦主帥：學習到很多
江蘇同曦隊主帥徐強在賽後表示，這場比賽全隊隊員已經盡力，

在本場比賽中學習到了很多。目前廣東隊的勢頭不輸當年，拜納姆
的加入激活了全隊的進攻，21連勝的戰績還在續寫。主教練杜峰表
示，廣東隊目前最大的問題就是在領先的時候容易鬆懈和出現過
多失誤，希望球員用更穩定的心態和狀態爭取總冠軍。

新華社北京14日電 CBA辦公室負責人14日與在北
京的部分籃球記者進行了2015年的首次媒體之家座談
會。該負責人透露，CBA總經理會議將於全明星周末
期間舉行，會上將討論多項議題，當中包括討論建立
裁判「黑名單」制度。
本賽季CBA和WCBA賽場上亂象頻出，矛頭大多指
向裁判員。對於大家關心的裁判問題，CBA辦公室負
責人表示，聯賽始終採取多項措施來提高裁判的水
平，同時採取末位淘汰的競爭機制，本賽季還要求裁
判在賽後提交臨場工作分析報告。這名負責人認為，
裁判職業化是未來的必然趨勢。但當前時機尚不成
熟。在總經理會議上，裁判問題也將成為討論的重點
之一，其中包括討論建立裁判「黑名單」制度。
此外，該負責人還表示，聯賽辦公室對於職業聯賽的管辦分離有
着一個積極的態度，目前正在積極地討論職業化的方案。而在本次
總經理會議上，還將討論下賽季是否增加季後賽參賽球隊數量、亞
洲外援的限制等等的議題。

被讚CBACBA最強最強

CBACBA討論建裁討論建裁判判「「黑名單黑名單」」

CBA第32輪賽果
新疆 110:96 廣廈
浙江 101:130 遼寧
重慶 103:113 吉林
八一 98:106 天津
廣東 125:112 同曦
北京 126:101 山西
上海 103:100 福建
東莞 130:119 江蘇
山東 100:78 四川

焦 點 熱 評

■15日，參加2015年紅牛南山公開賽的部分選
手來到張家口崇禮的多樂美地滑雪場，展示滑雪
技巧，體驗這裡的雪道和天氣，以此方式支持北
京-張家口申辦2022年冬奧會。 新華社

■■國足八強可能遇上東道主澳洲國足八強可能遇上東道主澳洲。。法新社法新社

■中國人素質近來常受批評，不過日前國足與烏
茲別克一戰賽後，出現了令人感動的一幕，到場
的一些國足球迷留下來打掃看台，帶走所有的垃
圾，盡顯具素質一面。 網上圖片

■易建聯在比賽中快攻上籃。 新華社

支持申奧

■■CBACBA賽場賽場
上 亂 象 頻上 亂 象 頻
出出，，矛頭大矛頭大
多指向裁判多指向裁判
員員。。 新華社新華社

■■朱芳雨跳投出手朱芳雨跳投出手。。
本報深圳傳真本報深圳傳真

■■中國車手周勇中國車手周勇((左左))在營地與車隊在營地與車隊
人員溝通賽事安排人員溝通賽事安排。。 新華社新華社

■■中烏戰有效比賽時間超中烏戰有效比賽時間超
6060分鐘分鐘。。 法新社法新社

盡顯素質
盡顯素質

■■國足要保持贏波勢頭國足要保持贏波勢頭。。 法新社法新社

■■鄭智提醒國足拚鄭智提醒國足拚
下去下去。。 新華社新華社

廣 東 廿 一 連 勝


